

## **Le Maroc, un pays d'immigration**

Le Maroc est connu depuis fort longtemps comme un grand pays d'émigration. Néanmoins, jusqu'à la veille du protectorat en 1912, le pays a aussi été considéré comme une terre d'accueil, non seulement pour les musulmans, mais aussi pour les juifs et les chrétiens.

Durant la période coloniale (1912-1956), le Maroc a accueilli des milliers d'européens fuyant les convulsions politiques de l'Europe ou espérant faire fortune dans cette nouvelle colonie. A la veille de la Seconde Guerre mondiale, le pays ouvrit ses portes aux républicains espagnols obligés à l'exil, mais aussi aux sujets de l'ancien empire russe, apatrides, qui fuyaient le stalinisme. On y trouvait également des juifs fuyant les persécutions et les camps d'internement. L'un des films classiques du cinéma américain, *Casablanca*, évoque en filigrane cette épopée.

L'immigration au Maroc s'amplifia jusqu'à 1955, la France ayant mis en place une véritable politique de colonisation. Résultat de tous ces flux, en 1952, 5% de la population marocaine étaient des étrangers. Ce nombre chuta drastiquement après l'indépendance du pays.

.....